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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CONTINÚAN TRABAJOS EN IEQ PARA DAR CUMPLIMIENTO A LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA  
Por Redacción 
Continúan  los  trabajos  en  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  para  dar  cumplimiento  a  la  Ley  de 
Participación Ciudadana del estado, informó este día el secretario técnico de la Comisión Transitoria para tal 
efecto,  Nahum  Gaspar  Hernández  Bolaños.  En  sesión  extraordinaria  de  la  Comisión,  el  secretario  técnico 
rindió  un  informe  sobre  las  acciones  realizadas  en  observancia  de  la  Ley, ante  el  Presidente  y  Secretario 
Ejecutivo del Consejo General, las consejeras y consejeros electorales, así como de los representantes de los 
partidos políticos PAN, PRD, PVEM y Nueva Alianza. En la sesión se recordó que de acuerdo al artículo cuarto 
transitorio de  la Ley de Participación,  el  IEQ  cuenta  con  seis meses  a partir de  la  finalización del proceso 
electoral  local  (30  de  septiembre  del  2012),  para  expedir  los  reglamentos  necesarios,  para  el  adecuado 
desarrollo del plebiscito y referéndum. Al hacer uso de la voz, el secretario técnico informó de la aprobación 
del  reglamento  de  la  propia  Comisión  transitoria,  el  11  de  octubre  del  2012.  También  dio  cuenta  de  la 
elaboración del “Diagnóstico de la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro y sus efectos en 
la reglamentación Institucional”, el cual fue presentado a los integrantes de la Comisión el 13 de diciembre 
pasado.  Por  otro  lado,  Hernández  Bolaños  destacó  los  esfuerzos  para  invitar  a  diversos  organismos 
electorales, para que compartan sus experiencias con el IEQ respecto de la participación ciudadana. En ese 
sentido, informó de la plática impartida el 31 de octubre del 2012 por el Lic. Marco Antonio Cadena Castelán, 
Director de Organizaciones de Representaciones Ciudadanas de la Dirección de Participación Ciudadana del 
Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), quien expuso los procedimientos y mecanismos mediante los 
cuales la ciudadanía puede tener participación la capital del país. 
http://informativoqro.blogspot.mx/2013/01/continuan‐trabajos‐en‐ieq‐para‐dar.html 
 
APUESTA IEQ A LA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA  
Por Redacción 
Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es fundamental la construcción de ciudadanía  porque no hay 
democracia sin ciudadanos, afirmó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis 
Octavio  Vado  Grajales.   En  el  marco  de  la  suscripción  pública  de  convenios  de  colaboración  entre 
organizaciones  civiles,  sector  público  y  privado  con  el  Colegio  Universitario  de  Humanidades  (CUDH),  el 
funcionario electoral destacó  la necesidad de contar con comunidades solidarias y mayor  involucramiento 
de los jóvenes en los asuntos públicos.  Dicho evento se llevó a cabo en la sede del Congreso del Estado, con 
la participación de jóvenes y representantes de instituciones de asistencia privada, organizaciones sociales, 
cámaras  empresariales  e  instituciones  académicas.   Se  contó  con  la  presencia  de  integrantes  de  la  LVII 
Legislatura del Estado, SEDIF,  Oficialía Mayor de Gobierno del Estado, PGJE, Municipio de Querétaro, Colegio 
de  Abogados  Litigantes  UAQ,  CUDH,  UVM,  CANIRAC,  CANACOPE,  entre  otros.  En  representación  del  IEQ, 
Vado Grajales se congratuló por la firma de este tipo de instrumentos y ratificó el compromiso institucional 
de seguir colaborando con estos esfuerzos, que permitan vincular a los estudiantes a la realidad del estado y 
del país, haciéndolos partícipes de la vida común. Eugenia Herrera Azoños, Directora General del CUDH, dijo 
que el objetivo de estos convenios es facilitar la difusión del conocimiento, la permeabilidad de la cultura y la 
detentación de los intereses superiores del desarrollo, mediante la acción interinstitucional y la cooperación 
humanitaria.  
http://informativoqro.blogspot.mx/2013/01/apuesta‐ieq‐la‐construccion‐de.html 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
IFE PONE EN RIESGO PACTO POR MÉXICO: PAN Y PRD  
PAN quiere llamar a comparecer a Consejeros del IFE  
Por Gustavo López 
Ante  la  decisión  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  de  exonerar  al  PRI  por  el  caso MONEX,  así  como  la 
determinación  de  multar  al  PRD  por  supuestamente  exceder  el  tope  de  gastos  de  campaña  en  2012,  el 
senador Francisco Domínguez Servién aseguró que esto no beneficia al denominado “Pacto por México”. “El 
PRD está muy molesto, muy a descontento, ya dijo que no abona nada al Pacto, pero bueno son situaciones 
de  ellos;  nuestro  coordinador  Ernesto  Cordero  ya  dijo  que  no  es  creíble  que  López Obrador  sí  haya  sido 
sancionado y PRI y Verde no”. Por  su parte,  el diputado  federal, Alfredo Botello Montes, manifestó que él 
espera que esta situación no se presente, al tiempo de señalar que inclusive ya se están dando las primeras 
acciones  a  realizarse  a  través  de  dicho  Pacto.  “No  lo  vemos  de  esa  manera,  yo  creo  que  el  Pacto  va,  ya 
estamos  inclusive  iniciando  el  primer  periodo  de  sesiones  el  próximo  viernes,  estaremos  recibiendo  las 
primeras iniciativas preferentes de esta administraciones; yo considero que el asunto electoral, ciertamente 
hay unos visos de vientos regresores, que obviamente los Consejeros tendrán que explicar”. De igual forma, 
Botello  Montes  destacó  que,  a  petición  del  presidente  nacional  del  PAN,  en  próximos  días  enviarán  la 
solicitud correspondiente para llamar a comparecer a los Consejeros del IFE, los cuales deberán esclarecer el 
por qué de  su decisión. Por  su parte,  el dirigente  estatal del Partido de  la Revolución Democrática  (PRD), 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, manifestó que está en desacuerdo. “Aunque no se quiera reconocer ponen en 
riesgo  la voluntad expresada en el Pacto por México”. Agregó que el hecho de que el  IFE aseguré que sólo 
Andrés Manuel rebasó los topes de campaña establecidos se trata “a todas luces irrisoria y contradictoria”, 
situación que se acumula a la exoneración del PRI por el caso MONEX; razón por la cual urgió la necesidad de 
contar  con  una  Reforma  de  Estado.  Por  último,  exigió  al  IFE  no  actuar  con  “saña  política”,  esto  tras  las 
resoluciones que se han presentado después del proceso electoral del 2012,  razón por  la cual solicitó una 
revisión equitativa del dictamen y que no se preste a ser cómplice del PRI. (C. p.9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ACCIÓN NACIONAL LAMENTA LA DESIGNACIÓN DE GUSTAVO NIETO COMO DELEGADO DE SAGARPA 
Por Redacción 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, 
lamenta la designación de Gustavo Nieto Chávez como delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Querétaro. El dirigente estatal señaló que este hecho es 
un  premio  a  la  irresponsabilidad  en  el  manejo  de  los  recursos  públicos  de  Gustavo  Nieto  Chávez  como 
presidente  del municipio  de  San  Juan  del  Río,  durante  el  periodo  2009‐2012.  Báez Guerrero  recordó  que 
Gustavo Nieto dejó endeudado al municipio de San Juan del Río con alrededor de 240 millones de pesos, así 
como varias anomalías que han sido detectadas por diversas autoridades. (PA, 10A) 
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PRI 
 
LANZA EL TRICOLOR SU CONVOCATORIA 
Por Candhy Escalante 
El  Partido  Revolucionario  Institucional  se  encuentra  listo  para  comenzar  el  proceso  en  busca  del  nuevo 
dirigente estatal. Así se dio a conocer a través de un documento que informa que el registro de fórmulas será 
el 9 de febrero en las instalaciones de la organización política, ubicadas en el municipio de Corregidora. En 
un documento compuesto por 15 hojas, el presidente del Comité Nacional del Partido y la secretaria general 
Ivonne Ortega Pacheco dan a conocer la convocatoria emitida el 28 de enero. “Se convoca a los integrantes 
del  Consejo  Político Nacional  que  radiquen  en  el  territorio  del  estado  de Querétaro,  a  los  integrantes  del 
Consejo Político Estatal e integrantes de los Consejos Políticos Municipales para que participen en el proceso 
de  elección  del  presidente  y  secretario  general  del  Comité  Directivo  Estatal  para  el  periodo  2013‐2017”, 
señala. (PA, 9A) 
 
PRD 
 
NO A LA PRIVATIZACIÓN DE PEMEX: PRD 
Por Redacción 
“De  ninguna manera  permitiremos  que  PEMEX  se  privatice,  pues  es  el  mayor  recurso  y  principal  motor 
económico de los mexicanos” declaró el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien agregó que 
la  paraestatal  puede  y  se  debe mantener  como propiedad  de  la Nación,  renovar, modernizar  y  acercar  la 
inversión en infraestructura “es posible hacerlo sin que tenga que privatizarse y pasar por una reforma en el 
27 constitucional”. “Lamentamos y vemos con profunda incertidumbre, los comentarios de los últimos días y 
las presiones de la reforma energética de lo que podríamos llamar “los neoliberales trasnochados”, quienes 
insisten en que la única manera en la que se puede logra la modernización de PEMEX y hacer de PEMEX una 
empresa pública competitiva es mediante la privatización” acotó. (DQ p. 12) 
 
SUBSIDIOS SÓLO BENEFICIAN A LOS GASOLINEROS, AFIRMA PRD 
Por Ernestina Hernández Vázquez 
La reforma a la ley energética propuesta por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) termina con los 
beneficios del subsidio a gasolineros en el estado de Querétaro, aseguró el presidente del Comité Estatal del 
PRD en el estado, Carlos Sánchez Tapia.  Externó que actualmente la sociedad tiene la idea de la subvención 
sobre las gasolinas es a beneficio de la economía de los mexicanos, pero, indicó, lo anterior no es real, ya que 
los únicos que mejoran su bolsillo son los concesionarios.   Por ello, el PRD considera necesario eliminar el 
subsidio sobre el costo de la gasolina, es decir, no condonar los aumentos al precio del combustible, “pues a 
los únicos que beneficia es a dueños de este tipo de instalaciones distribuidoras de combustibles, para dejar 
de lado a la ciudadanía”, afirmó. (EUQ, 4A) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRECE EL PIB A RITMO DE 6.3% 
Por  Laura Banda 
Querétaro, Qro.‐ Querétaro se ubicó como la tercera entidad del país con mayor crecimiento económico con 
una  tasa  acumulada del  6.3 por  ciento durante  el  periodo  enero‐septiembre del  año que  recién  concluyó. 
Sólo por debajo de Puebla con 7.6 por ciento y San Luis Potosí con 6.5 por ciento, informó ayer el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía  (INEGI), al dar a conocer  los resultados del  Indicador Trimestral de  la 
Actividad Económica Estatal (ITAEE) para el trimestre julio‐septiembre del 2012. Para este tercer trimestre, 
el  INEGI  informa  que  Querétaro  reportó  un  crecimiento  del  4.1  por  ciento.  Mientras  que  por  actividad, 
informa que en el sector primario esto es, agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza, el 
crecimiento  fue  de  12.3  por  ciento.  En  tanto  las  actividades  secundarias  como  es  la minería;  electricidad, 
agua y suministro de gas por ductos al consumidor final; construcción, e industrias manufactureras durante 
el trimestre julio‐septiembre de 2012 fue de 5.1 por ciento... Contra el 3.1 por ciento que se alcanzó en las 
actividades terciarias éstas relacionadas con los servicios, comercio; transportes, correos y almacenamiento; 
información  en  medios  masivos;  inmobiliarios  y  alquiler  de  bienes  muebles  e  intangibles;  profesionales, 
científicos y técnicos; alojamiento temporal y de preparación de alimentos y bebidas, básicamente. Con este 
comportamiento,  el  INEGI  dio  a  conocer  que  el  crecimiento  acumulado  al  tercer  trimestre  del  2012, 
Querétaro es el  tercer estado con más desarrollo económico con 6.3 por ciento,  cuando  la media nacional 
está situada en 4.2 por ciento. (DQ principal) 
 
N: NACE AEOROLÍNEA REGIONAL 
EMPRESA QUERETANA INVIERTE 14 MDP 
Por Luis del Toro 
El inicio de operaciones de la queretana Transportes Aéreos Regionales, cuyos vuelos iniciarán a mediados 
de  año  desde  el  Aeropuerto  Intercontinental  de  Querétaro,  con  una  inversión  inicial  de  seis  millones  de 
dólares, que escalarán hasta 14 millones de dólares, fue dado a conocer ayer por el gobernador José Calzada 
Rovirosa. (N p.1) 
 
AM: UNE QUERÉTARO FUERZA A SEGURIDAD NACIONAL 
Por Liliana Gutiérrez 
El  Gobernador  José  Calzada  Rovirosa  informó  que  Querétaro  se  unirá  al  operativo  federal  se  seguridad 
nacional  occidente  el  cual  busca  combatir  la  delincuencia  en  siete  estados, mientras  que  la  Secretaría  de 
Gobierno informó que el 2013 se invertirán 2 mil millones de pesos para mantener la seguridad en el Estado. 
Este 6 de febrero se reunirán los encargados de la  seguridad de la región occidente del país para establecer 
estrategias  de  seguridad  coordinadas  entre  las  fuerzas  de  seguridad,  junto  con  los  estados  de  Colima, 
Guanajuato,  Jalisco, Nayarit, Michoacán, Aguascalientes y Zacatecas. El  Secretario General de Gobierno del 
Poder Ejecutivo Estatal, Jorge López Porillo Tostado, explicó que desde 2010 se han invertido más de 4 mil 
500 millones de pesos para resguardar  la seguridad de  todos  los queretanos.  “En este año el presupuesto 
casi  llega a  los dos mil millones de pesos asignados al  rubro de seguridad y el SUBSEMUN apoya con 170 
millones de pesos… tenemos que cuidar a todos también, a Landa, Pinal y Cadereyta que no tienen acceso a 
este recurso”, explicó. (AM principal) 
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C: EMPOBRECE LA SIERRA GORDA  
Por Irán Hernández 
Piden diputados blindar programas sociales para abatir la pobreza y no que en cada cambio de gobierno se 
eliminen  por  colores  partidistas.  El  50% de  la  población  de  la  Sierra  Gorda  se  encuentra  en  situación  de 
pobreza,  dio  a  conocer  el  diputado  del  PRI,  Gilberto  Pedraza,  quien  destacó  que  Pinal  de  Amoles  es  el 
Municipio que más tiene esta problemática. “En un promedio el 50% de la población está en pobreza, no en 
pobreza extrema,  aunque se dispara en Pinal de Amoles; pero bueno, Landa  tiene un promedio del 60%”. 
Asimismo,  indicó que Pinal de Amoles  tiene alrededor de 30 mil habitantes, de  los cuales un 80% está en 
situación de pobreza, por lo cual reconoció que tanto Gobierno estatal, a través del programa Soluciones, y 
los municipales tienen que trabajar para disminuir estas cifras.  “Con preocupación por tener que redoblar 
esfuerzos tanto el Gobierno Estatal como los Municipales para cubrir esta gente, los números son resultados 
del  último  análisis  del  INEGI.  El  Ejecutivo  ha manifestado  la  preocupación  que  se  tiene  por  implementar 
programas sociales en la zona serrana para toda esta gente”. Señaló que se deben de blindar los programas 
que mejor  funcionen  para  la  disminución  de  la  pobreza  y  pobreza  extrema,  y  no  que  en  cada  cambio  de 
gobierno se eliminen por colores partidistas. “Nosotros creemos que los programas sociales deben dejar de 
ser existencialistas y buscar un camino que realmente disminuya la pobreza, por eso es la Ley que estamos 
trabajando es precisamente blindar los programas sociales que tienen éxito”. Comentó que sería un Consejo 
Ciudadano  quien  determine  cuáles  son  los  programas  que  beneficien  a  los  ciudadanos  y  no  sean 
existencialistas para darle nada más la vuelta al problema. (C. p.1) 
 
PA: DUPLICARÁ OPERACIONES AIQ 
Por Fernando Venegas y Carolina Sánchez 
Ante  la  creciente  demanda  en  los  servicios  aeroportuarios,  el  Gobierno  Estatal  tiene  proyectada  la 
ampliación de la infraestructura del Aeropuerto Internacional de Querétaro. Luego de que se formalizara la 
instalación  de  la  aerolínea  Transportes  Aéreos  Regionales,  el  gobernador  José  Calzada  declaró  que  su 
administración ha tomado las acciones necesarias para recibir a un mayor número de pasajeros “nosotros 
estamos preparando,  teniendo mejores carreteras, mejores servicios. Preparamos una segunda ampliación 
de  nuestra  terminal.  Demos  muchísimas  personas  que  están  utilizando  el  aeropuerto.  Tenemos  250  mil 
pasajeros  al  año  y  con  la  llegada  de  la  nueva  aerolínea  tendremos  200  mil  pasajeros  más.  Estamos 
invirtiendo  en  un  diagnóstico  y  un  proyecto  para  presentarlo  a  la  Federación”.  Transportes  Aéreos 
Regionales  llega con una  inversión  inicial de 6 millones de dólares,  siete destinos nacionales y cuyo costo 
promedio estará en mil 500 pesos. La operación de esta aerolínea arrancará en junio con 12 unidades aéreas, 
cada una con capacidad para 50 pasajeros, que podrán trasladarse a Monterrey, Guadalajara, Puebla, Ixtapa‐
Zihuatanejo, Puerto Vallarta, Acapulco y Cuernavaca. De acuerdo con el director general de esta aerolínea y 
del grupo Mafra, Enrique Guerrero Nieto, informó que esta instalación se decidió en Querétaro debido a su 
liderazgo nacional, la seguridad, así como su crecimiento y desarrollo económico y la seguridad que registra. 
(PA, principal) 
  
EUQ: PLAGA DEVORA SIERRA GORDA, ALERTA ONG 
Por Viviana Estrella  
La Sierra Gorda de Querétaro se encuentra en una situación de emergencia, alertó  la directora general del 
Grupo Ecológico Sierra Gorda, Martha Isabel Ruiz Corso, quien aseguró que tan sólo en el último año se han 
perdido 5 mil hectáreas de bosque a causa de la plaga del gusano descortezador. Explicó que la plaga ha ido 
en  aumento  debido  a  que  el  cambio  climático  ha  reducido  los  periodos  de  frío,  lo  que  provoca  que  se 
reproduzca más el gusano.  
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“Todos lo serrano nos vamos a ver afectados. Imagínense 5 mil hectáreas menos de bosque, esto en un año, 
por un problema que hemos soslayado por años”, manifestó Ruiz Corso. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN LA LEY DE ACCESO A INTERNET 
Por Noticias 
En  sesión  de  la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales  de  la  LVII  Legislatura  del  estado,  que  preside  el 
diputado Marco Antonio León Hernández, se aprobó el proyecto de Dictamen de  la  Iniciativa de  ley por  la 
que  se  reforma  y  adicionan  los  artículos  4  y  6  de  la  Constitución  Política  del  estado  de  Querétaro  para 
garantizar  el  acceso  libre  y  universal  a  internet.  El  Diputado  y  Presidente  de  la  Mesa  Directiva,  Braulio 
Guerra Urbiola, agregó que “el  internet es ahora la nueva plaza pública de libertades, de conocimiento a la 
información y por ello se tiene que empujar dicha iniciativa y proveer para que se tenga un acceso libre y de 
manera gratuita”. (N p.8)  
 
LAMENTA DIPUTADO DESIGNACIÓN DE LOS MUNICIAPIOS POBRES 
Por Aimée Pacheco 
Es paradójico que los municipios que se han mencionado como aquellos de mayor desarrollo en la entidad 
sean  los  que  hayan  aparecido  en  la  lista  de  los  400  con mayor  pobreza  alimentaria,  advirtió  el  diputado 
Rosendo Anaya, integrante de la Comisión de Desarrollo Agropecuario de la legislatura local, quien lamentó 
que aquellos municipios con alta concentración de población indígena como Amealco de Bonfil y Huimilpan, 
e  inclusive  los  de  la  Sierra  Gorda,  hayan  quedado  excluidos  de  esta  Cruzada  contra  el  Hambre.  “Veo  con 
extrañeza que los dos municipios seleccionados en la lista de los 400 municipios para la  Cruzada contra el 
Hambre, hayan aparecido únicamente Querétaro y San Juan del Río, si bien son los que más población tienen, 
también son municipios con alto desarrollo, y hoy resulta que aparecen, de manera contradictoria, en una 
lista de  400 municipios  que más hambre  tienen  a  nivel  país”. Dijo  el  también  ex presidente municipal  de 
Amealco de Bonfil. (DQ p. 9) 
  
DORANTES SE FUE AL PRI “POR INTERÉS” 
Por Aimée Pacheco 
El cambio de partido del diputado David Dorantes quien abandonó Nueva Alianza para irse al PRI es debido 
a que pudieron más sus intereses personales que la lealtad de apoyar al partido que le dio la oportunidad de 
participar,  consideró  el  diputado  Juan  Alvarado,  coordinador  del  grupo  del  PANAL.  “Fue  una  decisión 
personal que respeto pero no comparto, seguramente el lo hizo pensando en sus intereses”, dijo al asegurar 
que  el  grupo  legislativo  de Nueva  Alianza  seguirá  trabajando  en  los  compromisos  con  la  ciudadanía.  “No 
perdemos ningún diputado,  el diputado es para  la  sociedad. Yo  soy una persona que  respeta  la  idea de  la 
gente  y  si  este  señor  no  se  sentía  a  gusto  pues muy  respetable  no  hay  nada.  No  sé  si  debe  agradecer  al 
partido, ese ya es criterio de él”. (DQ p. 9) 
 
APRUEBA COMISIÓN INICIATIVA CONTRA TRATA 
Por Lorena Sandoval 
La  Comisión  de  Administración  y  Procuración  de  Justicia  en  el  Congreso  local  aprobó  por  unanimidad  el 
dictamen  conjunto  de  la  “Iniciativa  de  ley  para  prevenir,  combatir  y  sancionar  la  trata  de  personas  en  el 
estado de Querétaro”.  
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La propuesta fue enviada por el gobernador del estado, José Calzada. De acuerdo con el diputado presidente 
de  la  Comisión,  Luis Bernardo Nava Guerrero,  con  esta  ley  se  busca  la  capacitación  a  servidores públicos 
para combatir el delito de trata, crear una fiscalía especializada, brindar una verdadera atención a víctimas y 
crear  un  fondo  para  reparar  el  daño,  entre  otros.  Con  la  asistencia  de  los  diputados  Luis  Bernardo Nava 
Guerrero,  Gerardo  Sánchez  Vázquez,  Braulio  Guerra  Urbiola  y  Apolinar  Casillas  Gutiérrez,  presidente, 
secretario e integrantes de la misma, respectivamente, se informó que la ley pretende en términos generales 
evitar  la  revictimización  y  adoptar  medidas  para  resguardar  la  identidad,  vida,  libertad,  integridad  y 
seguridad de las personas en caso de que la víctima, ofendido o testigo declare en contra de la delincuencia 
organizada. (EUQ, 1A) 

PODER EJECUTIVO 
 
EPN PRESIDIRÁ ACTO DE CARTA MAGNA: CALZADA 
Por Marittza Navarro 
El Teatro de la República, sede del Congreso Constituyente de 1917, atestiguará el aniversario 96 de la Carta 
Magna,  y  para  ello  está  confirmado  que  el  presidente  Enrique Peña Nieto  encabezará  la  ceremonia.  “Está 
confirmado por la oficina del señor presidente, hemos platicado con el Estado Mayor Presidencial y también 
con la oficina del presidente, ayer (martes) platiqué con el secretario particular del presidente Erwin Lino, 
están  las  cosas  en  orden  y  nos  dará  mucho  gusto  tener  aquí  al  Presidente”,  afirmó  el  gobernador  de 
Querétaro, José Calzada Rovirosa. (EUQ, 1A) 
 
ANUNCIA JOSÉ CALZADA CUMBRE EN GUANAJUATO 
Por Fernando Venegas 
Los estados que componen la región Occidente, entre los que se encuentra Querétaro, se reunirán el próximo 
6 de  febrero en Guanajuato para determinar acciones conjuntas contra  la delincuencia. Así  lo manifestó el 
mandatario  estatal,  José  Calzada  Rovirosa,  quien  agregó  que  “ahí  nos  enteraremos  de  muchos  de  los 
programas  que  se  han  venido  planteando  y  que  sin  duda  alguna  el  estado  de  Querétaro  también  podrá 
adoptar.  En  esta  región  Occidente  que  conformamos  varios  estados,  haremos  estrategias  conjuntas  para 
combatir  a  la  delincuencia  con  mayor  eficiencia”.   José  Calzada  apuntó  que  en  la  entidad  se  ha  venido 
trabajando  desde  hace  varios  años  para  contener  los  intentos  del  hampa  por  establecerse  en  Querétaro, 
mediante la instalación de bases militares en las fronteras de la Sierra Gorda y operativos especiales en los 
límites con Michoacán, Guanajuato, Estado de México e Hidalgo. “Siempre habrá áreas para mejorar. Con la 
coordinación que podamos tener con otras entidades tendremos resultados positivos”. (PA, 1A) 
 
DESPEGA NUEVA AEROLÍNEA REGIONAL  
Por Lucero Almanza 
Con una inversión inicial de 6 millones que crecerá a 14 millones de dólares, la aerolínea Transportes Aéreos 
Regionales (TAR), comenzará a operar en el Aeropuerto Internacional de Querétaro en el verano de 2013 y 
dará servicio a más de 200 mil personas al año. El director general de Aeronáutica Civil de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), Alexandro Argudin Leroy, entregó el título de concesión a la compañía, 
con lo cual podrá operar. (EUQ, 1A) 
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SE HAN INVERTIDO 4, 500 MDP 
Por Alejandro Caballero 
El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, entregó 16 patrullas y equipo táctico a elementos de 
la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Corregidora, con una inversión en una primera etapa de 
17 millones de pesos, recursos del Subsemun. En su mensaje, el secretario de Gobierno llamó a cerrar filas 
todos  por  la  seguridad,  “el  Poder  Ejecutivo  aplaude  el  esfuerzo  de  los  gobiernos municipales,  como  el  de 
Corregidora, por dotar a su gente de más y mejores servicios”, dijo.  Jorge López Portillo anunció que en lo 
que  va de  la  administración del  gobernador  José Calzada Rovirosa,  se han entregado a  los  ayuntamientos 
más de 180 vehículos, equipamiento e implementos de seguridad, “y de 2010 a 2012 se han invertido 4 mil 
500 millones de pesos, solamente en el rubro de seguridad, específicamente para dotar de equipamiento a 
nuestros cuerpos de seguridad y fortalecerlos”. (PA, 1A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
IMPULSA RLV INVESTIGACIÓN EN QUERÉTARO 
Por Patricia Vázquez  
Apoyado en el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el municipio de Querétaro impulsará un 
proyecto para fortalecer el ámbito de la investigación y la tecnología con el objetivo de convertir a la capital 
en una “Ciudad del Conocimiento”, informó el presidente municipal Roberto Loyola Vera. En el marco de la 
realización del programa municipal “De Puerta en Puerta”, el edil detalló que derivado de una reunión en la 
Ciudad de México con el director general del Conacyt, Enrique Cabrero Mendoza, se logró obtener el apoyo y 
respaldo  de  esta  instancia  para  hacer  posible  dicho  programa.  “Tuve  la  oportunidad  de  reunirme  con  el 
doctor  Enrique  Cabrero  y  ahondar  en  el  proyecto  de  hacer  de  Querétaro  una  ciudad  del  conocimiento  y 
puedo  compartirles que  felizmente  recibimos  el  apoyo del  Consejo Nacional  para  explorar  cómo desde  la 
perspectiva municipal podemos dar pasos en este sentido, para que en Querétaro no solo se logre el tema de 
acceso  universal  a  Internet,  sino  también  tengamos  una  perspectiva  de  aliento  en  materia  de  ciencia  y 
tecnología para nuestros jóvenes y para nuestros niños”. (PA, 1A) 
 
AVALA FABIÁN NOMBRAMIENTO 
Por Jaqueline Hernández 
Es  importante  para  nuestro  municipio  que  tengamos  delegados  sobre  todo  en  el  caso  de  Gustavo  Nieto 
aliado de San Juan del Río, declaró el edil Fabián Pineda Morales, luego del nombramiento del ex presidente 
municipal como delegado federal de la Sagarpa. “Conoce perfectamente la problemática del campo, qué es lo 
que  se debe hacer  en  cuestión de  agricultura,  ganadería. Estamos  los  sanjuanenses  y  sobre  todo yo  como 
presidente municipal en la mejor coordinación con el nuevo delegado para trabajar en beneficio de la gente 
del campo que tanto espera de políticas públicas”. (PA, 10A) 
 
OLVIDADO DESDE HACE 4 AÑOS, ÚNICO PUENTE PARA DISCAPACITADOS 
Por Diego Rodríguez 
La presidenta de la asociación civil Libre Acceso, en Querétaro, Ana Yolanda López Domínguez, señaló que 
son pocas las acciones que los gobiernos realizan para edificar una zona urbana amigable para las personas 
con  capacidades  diferentes  (PCD).  Asimismo,  denunció  la  falta  de  consciencia  de  quienes  se  dedican  a 
destruir  estos  espacios. Dijo  que  así  ocurrió  con  el  único puente  peatonal  que  cuenta  con dos  elevadores 
especiales para discapacitados, que desde hace cuatro años dejó de funcionar gracias al pésimo uso que se le 
dio durante el tiempo que estuvo en operación.  
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Este  se  ubica  justo  frente  a  la  unidad  deportiva  de  la  Universidad Autónoma  de Querétaro  (UAQ)  doctor 
Enrique  Rabell  Hernández,  en  la  avenida  Paseo  Constituyentes,  en  la  parte  que  compete  al municipio  de 
Corregidora. (EUQ, 1A) 
 
INICIA LICITACIÓN PARA LIMPIA EN SJR 
Por Martha Romero 
El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda,  informó que  son seis empresas dedicadas a la 
recolección de basura  las que estarán participando en el proceso de licitación para prestar el servicio en San 
Juan del Río. La secretaría de Finanzas ha destinado del presupuesto de este año un recurso mensual por un 
millón 250 mil pesos para el   contrato del servicio de recolección de  basura, por  lo que se espera que  las 
empresas  interesadas  ofrezcan  un  proyecto   basado  en  este  monto.  El  municipio  busca  que  la  empresa 
encargada de la recolección de basura, disponga  camiones recolectores, 2 barredoras para la limpieza de las 
calles  del centro de la ciudad  y que el parque  vehicular  sea moderno para  brindar  un  servicio eficiente   
durante los  3 años de la presente administración. (EUQ) 
 
ALCALDE ACUSA A FALSOS MANIFESTANTES 
Por Norma Ayala 
El  alcalde  de  Corregidora,  Antonio  Zapata  Guerrero,  aseguró  que  los  errores  cometidos  en  el  cobro  de 
predial  en  otros municipios,  ha  provocado  que  en  la  demarcación  se manifiesten  diferentes  personas  en 
contra del incremento a un impuesto que, a decir el alcalde, “se ha aplicado de manera justa”. Al hablar sobre 
las manifestaciones que se han presentado durante las últimas semanas por parte de habitantes de colonias 
Santa Bárbara, San José de los Olvera y La Negreta por el incremento del impuesto predial, el cual dicen que 
ha llegado hasta 600%, Zapata Guerrero comentó ya se está trabajando en resolver el asunto. (EUQ) 
 
EN CORREGIDORA NO HAY ERRORES EN PREDIAL: EDIL 
Por Norma Ayala 
El  alcalde  de  Corregidora,  Antonio  Zapata  Guerrero,  aseguró  que  los  errores  cometidos  en  el  cobro  de 
predial  en  otros  municipios  ha  provocado  que  en  la  demarcación  haya  manifestaciones  en  contra  del 
incremento  a  un  impuesto  que,  a  decir  del  edil,  “se  ha  aplicado  de  manera  justa”.  Al  hablar  sobre  las 
manifestaciones que se han presentado durante las últimas semanas por parte de habitantes de las colonias 
Santa Bárbara, San José de los Olvera y La Negreta por el incremento del impuesto predial, el cual dicen que 
ha llegado hasta 600%, Zapata comentó que ya se trabaja en resolver el asunto. (EUQ, 4A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NIETO CHÁVEZ NUEVO DELEGADO DE SAGARPA 
Por Redacción  
El  ex  alcalde  de  San  Juan  del  Río,  Gustavo  Nieto  Chávez,  rindió  protesta  este  día  como  delegado  de  la 
Secretaría de Agricultura en la entidad. El ex edil sanjuanense en la administración 2009‐2012, se suma así al 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. En tanto, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, en un comunicado, lamentó la designación de Nieto 
Chávez,  como delegado de  la  Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural,  Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) en Querétaro. (EUQ, 5A) 
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¿Y LAS CASAS DE ENLACE? 
Por Ana Cristina Alvarado 
En  cuatro meses  los  diputados  federales  han  recibido  115 mil  88  pesos  para  la  operación  de  su  casa  de 
enlace. Sólo dos de los siete diputados federales tienen en operación su casa de enlace, pese a que reciben 28 
mil 772 pesos mensuales como apoyo a ellas. Marcos Aguilar y Raquel Jiménez son los únicos que tienen su 
casa  de  enlace  totalmente  instalada,  sin  embargo  Aguilar  aún  no  la  rotula.  La  casa  de  enlace  de  Ricardo 
Astudillo está instalada en las oficinas estatales del PVEM. La diputada priista Delvim Bárcenas tiene su casa 
de enlace en Pedro Escobedo pero aún no se abre al público, ya está rotulada pero no da atención. La casa de 
Guadalupe García se ubica en las instalaciones de un despacho jurídico y apenas ayer llevaron los escritorios. 
La del diputado Alfredo Botello no  fue encontrada en  la dirección que señaló y el diputado Ricardo Anaya 
por ser de representación proporcional dijo no tener casa de enlace. (N‐Síguelo p.2) 
 
REFORMA MIGRATORIA BENEFICIARÍA A 25 MIL 
Por Jorge Vázquez 
La Reforma Migratoria propuesta por el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama beneficiará a cerca 
de 25 mil queretanos migrantes, estimó Francisco Domínguez Servién, senador de la República Mexicana. “Se 
habla  de  muchas  cifras,  se  habla  de  arriba  de  25  mil  migrantes  que  viven  en  Estados  Unidos  nuestro 
municipio expulsor número uno es Huimilpan y le sigue la zona serrana entre Jalpan, Landa, Arroyo Seco y 
Pinal de Amoles”,  indicó. Recordó que  la migración  se da principalmente por  la  falta de  trabajo  y  la mala 
remuneración que se tienen, incluso hay salarios de 800 pesos. “Es por la falta de empleo o por un empleo 
mal remunerado o que en el caso de las comunidades rurales, ellos viven de su tierra no les da para comer y 
ellos tienen la necesidades de sacar a sus familias adelante”, expuso. Esta problemática ‐dijo‐ no terminará 
hasta  que  la  sociedad  en  general,  trabaje  para  crear  las  fuentes  de  empleo  necesarias. Mencionó  que  los 
jóvenes se van de mojados desde los 15 años y hay gente que tiene nueve años en EU y no pueden regresar 
porque les da miedo regresar. (C. p.13) 
 
QUE PANCHO “ERA SEGUIDO” 
Por Alejandro Caballero  
El  senador Francisco Domínguez Servién negó haber amenazado a un ciudadano en Bernardo Quintana el 
lunes pasado, por un conflicto vial. “A mí me iban siguiendo…y la municipal detuvo a un individuo”. El hecho 
fue negado por  Juan Marcos Granados Torres,  secretario de  seguridad pública municipal de Querétaro. El 
senador negó  la presunta agresión que sus guardaespaldas ocasionaron a unos ciudadanos al  involucrarse 
en un incidente sobre Bernardo Quintana hace unos días. (PA, 1A) 
 
REORGANIZAR PEMEX Y CFE PANTEA ASTUDILLO 
Por Sergio Venegas Alarcón 
Al  proponer  la  reforma  estructural  del  sector  energético  de México,  el  diputado  federal Ricardo Astudillo 
Suárez  trazó  este miércoles,  en  la  Plenaria  del  PRI  y  PVEM,  los  tres  ejes  para  la  reorganización  sectorial, 
fiscal‐financiera  y  el  impulso de  la  energía  limpia  y  energías  renovables.  En  la  reunión,  clausurada por  el 
Presidente de la República Enrique Peña Nieto y en presencia de los 241 legisladores de ambas bancadas, el 
queretano  –vicecoordinador  de  los  verdes‐  propuso  una  política  energética  económicamente  viable, 
técnicamente  factible  y  socialmente  consensuada.  Rechazó  Astudillo  los  mitos  y  leyendas  en  el  tema 
petrolero y reivindicó la tesis de Lázaro Cárdenas de que la propiedad de los recursos naturales debe recaer 
a  favor de  la nación.  Sin  embargo,  debe destacarse que Cárdenas promovió  la participación privada  en  la 
industria  petrolera  (y  que)  la  prohibición  constitucional  de  las  concesiones  petroleras  y  los  contratos  de 
riesgo lo hace el Presidente Adolfo López Mateos. (PA, 1A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐ A lo impopulares que son los impuestos ahora se le suman los errores de cálculo desde la 
Legislatura de Querétaro. El cobro del Impuesto Predial en los municipios metropolitanos no tiene para nada 
contentos  a  varios  contribuyentes.  Los  señalamientos  van desde  ciudadanos  comunes hasta políticos que, 
dueños de varios predios, aseguran que los cobros son injustos (el regidor panista Gerardo Cuanalo Santos); 
eso sí, cuando el panismo era gobierno total el señor Cuanalo difícilmente hubiera dicho que era injusto el 
impuesto. La  ley dice  claramente en  su Artículo 9 que  se  le  cobrará  como predial  el 8 por millar  sobre el 
valor  catastral del  terreno a  todos aquellos que no  tengan por  lo menos el 10 por  ciento de  su  superficie 
construida. La discusión y afectación que tienen varios contribuyentes radica en el tema de la tasa a los lotes 
baldíos que aseguran está siendo cobrada de mala forma ya que se contempla como tal a estacionamientos y 
jardines. Son varios  los  ciudadanos que se dicen afectados por  los cobros del  Impuesto Predial y desde  la 
Legislatura  ya  trabajan  en  el  tema  para  evitar más  errores  y  sobre  todo malestar  de  las  personas.  En  la 
Comisión de Hacienda de la LVII Legislatura ya trabajan para "limpiar" los errores y buscan los mecanismos 
jurídicos para resolver el problema del cobro excesivo en el pago del impuesto. El Partido Acción Nacional 
(PAN) al no ser gobierno propone lo que no hubiera hecho en otros tiempos y que para muchos obviamente 
es atractivo: que se imponga tasa única de 1.6 por millar sobre el valor catastral para el predial en todo el 
estado. El Partido Revolucionario  Institucional  (PRI), por  su parte, pretende mantener  tasas diferenciadas 
pero  estableciendo  cláusulas  especificas;  los  legisladores  tienen  el  tiempo  encima  para  darle  solución  a 
varias de las inconformidades que se han presentado. DE REBOTE. Las delegaciones federales poco a poco se 
van  ocupando  por  personajes  afines  al  proyecto  de  José  Calzada.  Desde  el  Gobierno  federal  se  nota  el 
respaldo  y  confianza  al  gobernante  queretano.  Hoy  deja  el  cargo  de  Oficial  Mayor  del  Gobierno  Estatal 
Manuel Pozo Cabrera, que va a la delegación de Sedesol; será colega delegado de Gustavo Nieto (Sagarpa), de 
Enrique  González  (Infonavit)  y  de  Sergio  Almeida,  quien  sustituyó  al  intragable  de  Enrique  Urquidi  en 
Economía. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 
  
CUARTO DE GUERRA 

Por  Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ SUBE. En pleno ascenso, Manuel Pozo deja la Oficialía Mayor del Gobierno estatal y lo hace 
"por  la  puerta  grande  no  sólo  porque  la  requiere  con  sus  casi  2 metros  de  estatura,  sino  por  los  buenos 
resultados  en  3  años  de  gestión: modernizó muchas  áreas,  amplió  las  economías  con  una  administración 
eficiente  y  emprendió  decenas  de  programas  exitosos.  Hoy  asume  como  delegado  federal  de  Sedesol,  la 
"súper  Secretaría"  de  Rosario.  REVIVE.  Con  el  sello  de  la  casa  llegó  Enrique  González  a  la  delegación  de 
Infonavit:  malos  tratos,  arrogancia  y  una  gran  comitiva.  Por  cierto,  priístas  no  olvidan  que  González  le 
trabajó a su primo Manuel en 2009. "Nos traicionó", dicen. Pero mal no le ha ido. DE UNIDAD. El 9 de febrero 
se registra Alonso Landeros en el PRI y el 5 de marzo estaría rindiendo protesta. Los planes. (DQ p.1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
ESCULTURA PARA CHAVA. El gobernador JOSÉ CALZADA ordenó se haga una escultura del poeta SALVADOR 
ALCOCER para colocarla en una banca frente a la Casa del Faldón, en su barrio, San Sebastián o en el Jardín 
Guerrero, en donde solía reunirse con sus amigos. Magnífica idea y justo homenaje para el autor de “¡¿Qué 
ciudad  es  ésta?!,”  fallecido  ayer  en  la  Clínica  del  Seguro  Social,  en  la más  absoluta  pobreza. Agua  dura  es 
impura. (PA, 1A) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Pozo a Sedesol y Moreno a Semarnat. Y sí, como dice Urieta, son divinas: Sabino. Cambio. Esta tarde, Manuel 
Pozo  Cabrera  protestará  como  delegado  federal  de  la  Secretaría  de Desarrollo  Social  ante  Pedro  de  León 
Mojarro, coordinador de delegaciones en Sedesol. Manuel Pozo, hasta hoy oficial mayor del Gobierno Estatal 
es un calzadista puro que llegó con el mandatario estatal al gobierno tras su exitosa campaña. Las señales, 
aquí  lo  comentamos  varias  ocasiones,  eran  claras  y  estaba  cantado.  Es Manuel  conocido y  estimado  en  la 
comarca.  Hijo  de  queretanos,  obtuvo  la  maestría  en  Derecho  Fiscal  la  Facultad  de  Contaduría  de  la 
Universidad Autónoma de Querétaro y es  licenciado en Derecho por  la Universidad del Valle de Atemajac, 
plantel Querétaro. El aún funcionario estatal conoce bien el trabajo municipal, pues fue coordinador técnico 
de Obras Públicas en la capital. Y no se diga de la vinculación con su partido, el Revolucionario Institucional: 
fue delegado  en Huimilpan,  consejero  estatal  y municipal  desde  el  2000 y  secretario de Administración y 
Finanzas de 2003 a 2005. Ah, y desde ahora, tirador para el 2015. Como dicen los clásicos, no lo pierda de 
vista  GALERÍA  LIBERTAD  Semarnat.  Este  viernes  asumirá  como  delegado  de  la  Secretaría  de  Medio 
Ambiente y Recursos Naturales el joven queretano Oscar Moreno, miembro del Partido Verde Ecologista de 
México, que  fue contralor  interno en  la administración municipal del priísta Saúl Ayala, en Huimilpan y ex 
candidato  a  regidor  en  Corregidora,  además  de  haber  trabajado  en  la  Comisión  Estatal  de  Caminos  y  en 
Concertación Ciudadana de la Secretaría de Gobierno. Entre los expedientes negros que encontrará está el de 
la  presa  El  Zorrillo.  ¡Órale!  CASA DE GOBIERNO Operativo.  En  las  últimas  entregas,  este  armero  le  ha 
venido contando de las estrategias para contener a los grupos criminales que últimamente han golpeado al 
centro del país. Escudo Centro es uno de ellos y sobre este le decía el lunes que la principal innovación del 
esquema que el Gobierno del Distrito Federal (GDF) está proponiendo a otras entidades y a la Federación, es 
la  posibilidad  de  que  la  fuerza  policial  de  un  estado  pueda  incursionar  e  incluso  desarrollar  operativos  y 
detenciones  en  otra  entidad  de  la  región.  Autoridades  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  Distrito 
Federal (SSPDF) confirmaron que la idea de este mecanismo es combatir de forma más eficaz a las bandas 
delictivas organizadas, que tienen la capacidad de movilizarse y operar en varios estados, como el caso del 
grupo  de  “La  Mano  con  ojos”  o  “Los  Rojos”.  El  resto  del  esquema  que  se  propone  es  algo  que  ya  se  ha 
insistido  en  las  reuniones  de  procuradores  y  secretarios  de  Seguridad  Pública  de  la  zona  centro  en  los 
últimos  años,  respecto  a  una  mejor  coordinación  preventiva  y  ministerial,  intercambio  de  información, 
compartir bases de datos y avanzar hacia un registro dactilar único, entre otras propuestas. En lo que va del 
año se han registrado al menos más de un centenar de homicidios dolosos entre el Estado de México y el 
Distrito Federal. Con este mecanismo se buscaría que entidades como Querétaro, no se contaminen y por el 
contrario, aumenten su seguridad. Bueno, pues el gobernador José Calzada ya confirmó lo anterior, aunque 
aclaró  que  nuestra  entidad,  por  su  propia  ubicación  geográfica,  lleva  tres  años  blindada  y  con  cuarteles 
militares  en  diversas  zonas  del  estado.  Además,  adelantó  que  se  realizará  una  reunión  con  varios 
gobernadores,  incluyendo  el  de  Guanajuato,  para  enriquecer  la  propuesta.  Por  lo  pronto,  le  adelanto  que 
desde hoy, Ejército, Marina, Policía Federal, junto con estatales y municipales, tomarán las 20 carreteras más 
importantes del centro del país. Instalarán retenes con rayos X y gama, además de binomios caninos. Para el 
caso  de Querétaro,  estarán  en  algunos  puntos  de  la  57,  de  San  Juan  del  Río  y  arterias  que  confluyen  con 
Hidalgo y Estado de México. OÍDO EN EL 1810 Le llovió. No fue bien recibida en el panismo la llegada de 
Gustavo Nieto a  la delegación de  la  Sagarpa en Querétaro. Que derrochó  los  recursos de San  Juan del Río 
durante  el  trienio  pasado,  advierten.  Él,  como  la  mayoría  de  los  políticos,  aplica  la  máxima  de  que  lo 
importante es que hablen de ti “bien o mal” pero que hablen de ti. Bueno. ¡PREEEPAREN! Al fin. El martes, 
a  las 23:00 horas, el Partido Revolucionario Institucional publicó (en Internet) su convocatoria para elegir 
presidente del Comité Directivo Estatal.  
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El texto, firmado el 28 de enero –día que se lo adelanté aquí‐ por el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, 
César Camacho Quiroz y por la secretaria general, Ivonne Ortega Pacheco, marca el 9 de febrero como fecha 
para el registro de aspirantes (Alonso Landeros) y a partir del 5 de marzo la protesta. Ahí está el resultado 
del trabajo de Jorge García Quiroz, que planchó el terreno para la llegada de Alonso Landeros. La pregunta 
que  surge  tras  conocerse  los  tiempos  es:  ¿Será  Alonso  el  único  priísta  que  se  inscriba?  ¿Qué  harán  los 
chuchistas? ¿Se quedarán con los brazos cruzados? El tiempo lo dirá. ¡AAAPUNTEN! Una más. Que no fue 
un incidente vial entre el senador Francisco Domínguez y un ciudadano. No. Que se trató de una “detención” 
por  parte  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  Municipal  de  Querétaro.  Que  una  “denuncia  ciudadana” 
alertó del peligro que corría el legislador y negó que su equipo de seguridad haya amenazado o encañonado 
a  persona  alguna.  El  tema  es  delicado:  si  había  alguien  siguiéndolo  y  fue  detenido,  el  senador  debería 
denunciar  y  llegar  hasta  el  fondo  del  asunto.  Los  queretanos  no  queremos,  no  deseamos  este  tipo  de 
incidentes en los que se ponga en riesgo la integridad física de cualquier ciudadano. Pero también estamos 
hartos de las mentiras del ex alcalde Francisco Domínguez Servién, que siempre quiere darle la vuelta a sus 
excesos y quedar  como mártir,  como víctima. Por  cierto,  el  secretario de Seguridad Pública del municipio 
queretano, Juan Marcos Granados, dijo que, efectivamente, se trató de una denuncia ciudadana, pero que no 
se detuvo a nadie ni mucho menos se atentó contra la integridad del senador. Pronto habrá sorpresas, digo 
yo.  ¡FUEGO!  Exceso.  Una  demanda  civil  del  diputado  federal  Marcos  Aguilar  contra  el  local  Ricardo 
Carreño, salpica a tres o cuatro medios de comunicación queretanos, PLAZA DE ARMAS entre ellos. La forma 
es  fondo y el  juez  interino del  II  juzgado civil, Guillermo Rodríguez del Castillo se extralimita, se va por  la 
libre, urge y exige. Y claro, como desde hace tres años el Judicial no tiene jefe de prensa ‐¿o sí?‐ se hace lo que 
se quiere. Parece la Tremenda Corte. Es. (PA, 2A) 
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